
平成 15 年（2003 年）６月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（４日目） 

平成 15 年６月 16 日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 本市における児童虐待の現状と課題、その

対策を伺う 

 

(２) 防止対策ネットワークでは、どのような 

取り組みがなされているか伺う 

 

 

 

市民に対する医療サービス体制について伺う

(健康相談､医療相談､苦情処理や情報提供､関係 

機関との連携など） 

 

 

 

 本市における公共及び学校の体育館施設の 

利用について 

(１) 夜間の利用状況を伺う 

 

(２) 照度基準は、どのようになっているのか。

現状はどうか伺う 

 

 

 

(１) 円滑で安全な交通の確保のため、泉崎ロー

タリーの改善を求める声がある。当局の見解

を伺う 

 

(２) 上之屋バス停付近から新都心（リウボウ） 

方面へ渡る横断歩道の信号機の時間延長に

ついて伺う 

 

 

１ 大 浜 美早江 

（ 公 明 党 ） 

１ 児童虐待防

止対策につい

て 

 

 

 

 

 

２ 医療行政に

ついて 

 

 

 

 

３ 体育館施設

の利用につい

て 

 

 

 

 

 

 

４ 地域行政に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、病院事業管理者、 
関係部長 

 



 個人質問（４日目） 平成 15 年６月 16 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

平成 15 年２月の厚生経済委員会の中で、山川

助役は、「工芸館跡利用はいくつかの案はあるが、

地域の方々と相談し、調整して進める」と答弁し

ているが、チルドレンズミュージアム整備事業が

跡利用計画されている。そこで伺う 

 

(１) ｢地域の方々と相談し」と答弁しているが、

どのように地域住民と議論し、この計画に 

組み込んだのか 

 

(２) チルドレンズミュージアムとは、どのよう

なものを考えているのか 

 

(３) 運営方法は、どのように考えるか 

 

 

 保健センター建設委員会も設置され、１日も 

早く市民の健康増進機能を持つ施設ができるも

のと期待するものであるが、進捗状況を聞かせて

いただきたい 

 

 

 市道田原小禄西線は、以前より地域住民、議員

から道路整備の要望がある中、当局は、これまで

ずっと「検討中」としてきた。そこで伺う 

 田原小禄西線の実施予定計画は、どのように 

なっているのか伺う 

 

 

 新聞報道で「地主会が公益法人設立」とあり、

７月には準備室を設置し、市や県に協力を得た上

で実現を図るとある。そこで伺う 

 市として、どのような協力を考え、バックアッ

プを図っていくのか。また、問題点もあるのか 

伺う 

 

 

 

 

２ 當 間 盛 夫 

（自民クラブ） 

１ 伝統工芸館

跡利用につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保健センタ

ーについて 

 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

４ 旧軍那覇飛

行場用地問題

について 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 15 年６月 16 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 新庁舎建設計画は、いつごろ話が出て、 

現況はどのようになっているか、経緯を説明

していただきたい 

 

 

(２) 新庁舎建設基金の積み立てについて伺う 

(新庁舎建設基金条例の制定当初から現在

までの金額の状況を、年度別に報告していた

だきたい) 

 

 

(３) 新庁舎建設基本構想の決定から 15 年経過

しているが、一向に進捗しない理由は何なの

か伺う 

 

 

(４) 新庁舎建設に向けて、今後の計画や取り 

組みの方向づけはどうなっているのか、聞か

せていただきたい 

 

 

 

(１) 全面改修等の計画はあるのか伺う 

 

 

(２) 法的に是正する箇所はないか 

   (消防法や建築基準法ほか) 

 

 

(３) 議場整備について 

   非常口や非常階段はどこにあるか、誘導灯

も見当たらない。火事や地震の災害時はどう

するのか、対策は考えているのか 

   また、消防法に適合しているのか、消防長

にも伺う 

 

 

 

 

３ 宮 國 恵 徳 

（自民クラブ） 

１ 天久新都心

地区の新庁舎

建設計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 現本庁舎整

備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 



個人質問（４日目） 平成 15 年６月 16 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 新地方自治法の成立を受けて、住民参加に

よるまちづくり、自治基本条例を制定する 

自治体が増えている状況を、どう捉えている

か 

 

 

(２) 那覇市における制定の意義と必要性に 

ついて 

 

 

(３) 職員研修の一環に「自治基本条例の研修」

を入れると部長答弁にあるが、その内容に 

ついて 

 

 

 

 

(１) 性犯罪が増加しているとの報道があるが、

現状をどう把握しているか 

 

 

(２) 学校での人権教育の推進について 

 

 

(３) 被害児童・生徒と保護者へのカウンセリン

グの充実について 

 

 

 

 

この法案成立に対して強い反対の声もあがっ

ているが、市はどのように理解して、その成立を

期待するのか 

 

 以上、伺う 

 

 

 

 

４ 高 里 鈴 代 

(市民･社社 

ネット) 

１ 自治基本条

例制定につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子どもたち

に安全で安心

な環境を保障

することにつ

いて 
 

 

 

 

 

 

 

 

３ 少子化社会

対策基本法案

について 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 



個人質問（４日目） 平成 15 年６月 16 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 前 田 政 明 

（日本共産党） 

１ 都市計画行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 既存商店街

活性化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 児童福祉行

政について 

(１) 農連市場地区再開発事業の促進について、

現在、この事業の懸案事項は何か 

   この間、農連市場再開発事業の計画案はど

うなっているのか。当局の対応と見解を問う 

 

 

(２) ＮＴＴドコモ鉄塔建設問題について 

 

 ① 区画整理組合の総会の意見を尊重して、

市長は判断すべきではなかったか 

 

  ② 宇栄原のＮＴＴドコモ鉄塔問題につい

て、地域住民の声を受け止めて、当面、工

事を中止させて、那覇市が責任を持って 

話し合いの場を設定すべきではないか 

 

 

(３) 開南せせらぎ通りの修復について、当局の

対応を問う 

 

 

(１) 仲買・卸売業者が小売をするための「お魚

センター構想」は、小売鮮魚業者と中心商店

街に大きな影響を与えるものであり、中止を

すべきと思うが、当局の対応と見解を問う 

 

 

(２) 那覇市来街・来店者調査報告では、駐車場

の整備とともに、公衆トイレと憩いの広場の

整備が求められている。当局の見解と対応を

問う 

 

 

(３) 第二牧志公設市場跡地利用について、当局

の対応と見解を問う 

 

 

(１) ｢新那覇市子どものゆめづくりみらい 

21 プラン」についての基本的な考えについ

て問う 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(２) ｢児童福祉施設最低基準（抄）」 

    (最低基準と児童福祉施設) 

   第４条 児童福祉施設は、最低基準を超え

て、常に、その設備及び運営を向上させ

なければならない。 

   ２ 最低基準を超えて、設備を有し、又は 

運営をしている児童福祉施設において

は、最低基準を理由として、その設備又

は運営を低下させてはならない。 

 

と定めている。当局の見解を問う 

 

(３) 公立保育所の役割について、当局の見解を

問う 

 

(４) 待機児童解消計画について、当局の対応と

見解を問う 

 

(５) 認可化促進事業について、当局の対応と 

見解を問う 

 

 生活保護法の趣旨からして、面接相談において

生活保護を申請したい申請者の意思を尊重すべ

きである。県の生活保護基準改定説明会(３月 18

日)のその他指示・連絡事項の「福祉事務所にお

ける面接相談について」に対する、当局の対応と

見解を問う 

 

(１) 神原小学校の父母に謝罪して、民間委託は

凍結すべきと思うが､どうか 

 

(２) 今後の民間委託計画について、公表すべき

ではないか 

 

(３) 新設の銘苅小学校の学校給食調理場を、 

開校に間に合わせて併設すべきである 

当局の見解と対応について問う 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 生活保護行

政について 

 

 

 

 

 

５ 学校給食に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



個人質問（４日目） 平成 15 年６月 16 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 ｢ごみゼロの日大作戦ｉｎなは２００３」キャ

ンペーンについて 

 当行事の目的と内容、参加人数とその内訳に 

ついて伺いたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本年度から、那覇市教育委員会において、スポ

ーツ、文化のスペシャリストを学校現場や一般の

スポーツ団体などへ派遣する事業を始めたとの

ことだが、現在の状況並びに今後の展望を伺い 

たい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 宮 里 光 雄 

（市民の会） 

１ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（４日目） 平成 15 年６月 16 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 市営住宅の空家補充募集について 

 市民の強いニーズがある市営住宅入居の募集

手続きは、改善の余地があると思うが、平成 13

年度、14 年度の募集に対し、応募状況はどう 

であったか。各期ごとに区分し、募集戸数、応募

世帯数、平均競争率も含め説明願いたい 

 

 

市立保育所（直営）の老朽化対策について 

 19 カ所の市立保育所は相当古くなっており、

コンクリート落下が見られるなど、安全性が問わ

れている 

(１) 平成 12 年に応急措置をとった保育所名

と、各保育所いくらの費用を要したのか。ま

た、それぞれ築何年を経過しているか 

 

(２) 19 カ所の保育所の改修計画を説明願いた

い 

 

 

市立幼・小・中学校の洋式便器への改修事業に

ついて 

平成 14 年度に実施した幼・小・中学校の便器

改修事業で、洋式便器への変更が実施されたが、

その内容と現状等について､具体的に説明願いた

い 

 

 

 

公共下水道工事修繕契約・道路側溝修繕工事 

契約について 

(１) 急を要する修繕工事は、どういう方法で 

業者を選定し、発注しているか。平成 13 年

度、14 年度の実績はどうか、説明を求める 

 

(２) 平成 15 年度は、どこをどのように改善 

実施していくか、項目を示して説明願う 

 

 

７ 座 覇 政 為 

（自民クラブ） 

１ 市営住宅行

政について 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校教育行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 下水道行政

について 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

市長、助役、収入役、教育長、代表監査委員、 

関係部長 

 


